

Movimiento cultural alternativo:

Archivo Histórico de Pulacayo en la agenda de las “Noches del Patrimonio Cultural”

Bocamina COMIBOL/Archivo Pulacayo 20-05-2022

El Museo Minero Huanchaca Pulacayo, dependiente del Archivo Histórico de la Minería Nacional COMIBOL cumplió con la organización, coordinación y puesta en escena de la “Noche de museo o Noche de Patrimonio Cultural” realizadas este 18 y 19 de mayo del año en curso, en el marco de la propuesta impulsada por el Ministerio de Culturas, Descolonización y Despatriarcalización.

De ambas jornadas participaron 317 visitantes, muy acogidas por jóvenes escolares de la ciudad de Uyuni, distrito minero de Pulacayo, soldados del Centro de Formación de Turismo Comunitario del RI-4-LOA, universitarios, población en general y eventuales visitantes del interior del país, informó Juan Rodrigo Plata Yujra, Encargado del Archivo Histórico COMI-



Lic. Max Murillo, Director Archivo del COMIBOL recibe reconocimiento del Lic. Omar Pérez, Responsable de Cultura y Turismo del Gobierno Municipal de Uyuni

BOL-Pulacayo.

La calidad de espacio fue enriquecida por jóvenes Guías de Turismo de la Carrera de Turismo de la Universidad Autónoma Tomás Frías” (UATF) sede Uyuni. Quienes con información validada ofrecieron una velada informativa de la rica historia minera del sur de Potosí y sus variables: Pulacayo, museo, mitos, historias, realidad, turismo, cultura, el Film de Butch Cassidy y Sundance Kid, fantasmas entre otros.

Ante el verificativo de las jornadas (Noche del Patrimonio Cultural Minero) y el movimiento cultural generado, el Gobierno Autónomo Municipal de Uyuni realizó reconocimientos públicos al Museo Minero Huanchaca Pulacayo, por constituirse en el actor central de la promoción de la cultura en la región sur del departamento de Potosí, por organizar y materializar la visita al Museo y consolidar la Ruta de los Museos del municipio, el reconocimiento fue otorgado al Lic. Max Raúl Murillo Mendoza, Director Nacional

del Archivo Histórico de la Corporación Minera de Bolivia COMIBOL. Por parte del Gobierno Autónomo Municipal de Uyuni a la cabeza del Lic. Omar Pérez, Responsable de Cultura y Turismo del Gobierno Municipal de Uyuni.

El Director Nacional del Sistema de Archivos y el personal de trabajo de esta Regional en Pulacayo, agradecieron la participación de los estudiantes de la Promoción 2022 de las Unidades Educativas: “Pulacayo A” de la localidad de Pulacayo; “Antofagasta”, “Incos” de la ciudad de Uyuni; universitarios de la Carrera de Turismo de la Universidad Autónoma Tomás Frías sede Uyuni, así como jóvenes y docentes del Instituto Técnico Superior “Daniel Campos” INSCO de Uyuni.

Según el Responsable del Archivo Histórico COMIBOL Pulacayo, la actividad cumplida rebasó las expectativas, tanto que los visitantes demandaron repetir con igual entusiasmo la versión 2023 de las Noches de Museo Pulacayo.